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□本报通讯员 梅静 刘淼

“作为一名从事水产养殖的农村代表，我始终关注美丽乡村建设，希望能够
发挥自身作用，为乡村振兴作出贡献。”近日，江苏省人大代表、扬州毕善龟水产
养殖有限公司董事长、宝应县夏集镇子婴河特种水产养殖研究所所长夏晴接受
采访时表示。

宝应县地处里下河水乡，拥有开展水产养殖的得天独厚条件。2000 年，夏
晴在接手家庭产业后，通过不懈探索和努力，不断丰富养殖品种，积极拓宽销售
渠道，带领公司实现了转型升级。为了推广绿色养殖理念和方法，夏晴在公司
建立农村科普服务站，举办特种水产养殖培训班百余期，累计培训养殖户 1 万余
人次，帮助更多养殖户实现了养殖产品质量、养殖水域质量“双提升”。

今年初，夏晴当选江苏省第十四届人大代表。当选代表以来，夏晴先后提
出《关于鼓励各类人才返乡创业的建议》《关于实施农村人才战略推动乡村振兴
的建议》《关于加快建设特色田园乡村的建议》，努力为推动乡村振兴建言献
策。其中，在建设特色田园乡村方面，夏晴认为，应当在“特”字上下功夫，彰显
乡村原生态特色，将特色产业打造成乡村“名片”。同时，推动农民专业合作社
等平台载体提质增效，带动乡村经济发展。

“我和检察机关的联系蛮多的。”夏晴说，她曾多次受邀走进检察机关，参加
检察听证、不起诉案件公开宣告等活动。

“在农村，很多中小学生的父母都在外打工，平时对于孩子的管理教育不
够，这些孩子也缺乏自我保护能力和法律意识，因此，每次见到检察官来我们夏
集镇小学开展普法活动，我十分高兴。”夏晴特别关注农村孩子的权益保护情
况，她对宝应县检察院打造“润荷”未成年人检察品牌，开展常态化、全覆盖普法
宣传的做法十分赞许。

前不久，宝应县检察院检察长茆小松向夏晴专门汇报了该院聚焦残障人
士、妇女儿童、老年人等特殊群体保护，开展公益诉讼专项行动的情况，同时介
绍了通过开展公益诉讼检察工作推动农村危桥危路改造、水环境治理等方面的
成效。

“美丽乡村离不开检察机关的守护，党的二十大报告专门强调‘完善公益诉
讼制度’，我期待检察机关充分发挥公益诉讼检察职能，为服务保障乡村振兴贡
献力量。”采访最后，夏晴说出了对检察机关的期待。

江苏省人大代表夏晴：

乡村振兴逐梦人

□本报记者 张宇虹 窦晓峰

她 的 声 音 ，很 有 辨 识 度 ；她 的 笑
容，更具感染力。

全国人大代表管旭是辽沈大地非
常有知名度的主持人，观众可以在辽宁
广播电视台《辽宁新闻》栏目中和她一
起了解新闻热点，网友可以点击《主播
说辽宁》，感受荧屏之外那个更具个性
的新闻主播。

通 过 管 旭 的 微 信 朋 友 圈 可 以 看
出，近段时间她特别忙碌，除了要保证
两档新闻节目的录制，她还主持了全
国知名民企助力辽宁全面振兴新突破
高端峰会、首届全球辽商大会等大型
会 议 。不 久 前 ，应 最 高 人 民 检 察 院 邀
请 ，管 旭 等 30 名 全 国 人 大 代 表 围 绕

“依法能动履行检察职能，服务保障经
济社会高质量发展”主题，视察贵州检
察工作。

坚守初心

管旭做主持人这一行已有 24 年，
多次参与大型直播、主持重大活动，观
众对她再熟悉不过。舞台上的她大方
自信，镜头前的她时刻神采奕奕，光鲜
亮丽的背后是常年的高度自律。用管
旭的话说，主持人就是要把最好的状

态展现给观众。化妆、备稿、录制……
在 日 常 工 作 中 做 个 有 心 人 ；脚 力 、眼
力、脑力、笔力，到新闻现场去讲述好
故事，传播正能量。

管旭从小喜欢朗诵，大学毕业时，
学习国际金融专业的她发现自己对文
字比数字更有兴趣，并且对舞台充满
渴望，于是，她选择到电视台工作。

“一位资深的媒体人，会随着职业
年龄的增长，不断丰富人生阅历，逐渐
建立起一套属于自己的评价体系，这
个体系会让我们在对新闻事件的分析
中形成独特的观点。”多年来，管旭有
个习惯，每天坚持浏览新闻评论，把好
的视角和观点收集起来，晚上还会做
摘抄和梳理，形成一套完整的学习笔
记。在主持多档节目和大型活动、晚会
之后，管旭慢慢形成了淡定从容、理性
睿智的主持风格，也找到了合适的节
目定位。凭借扎实的专业素养，管旭收
获了不少荣誉，她是享受国务院政府
特殊津贴专家，曾获得中国播音主持

“金话筒”奖，入选辽宁省文化名家暨
“四个一批”人才。

“越是信息繁杂的时代，主流媒体
提供的信息越重要。我们要传递给公
众的不能是刻板的单向发布，还要有
更多的鼓舞和温暖。”如今，辽宁正处
在 全 面 振 兴 新 突 破 三 年 行 动 首 战 之
年，镜头里的她更多的是在讲述辽宁
打好打赢新时代“辽沈战役”过程中各
行各业拼搏实干的好故事，《项目建设
掀热潮 全力奋战“开门红”》《央地合
作的“双鞍”华章》《振兴“三大球”辽
宁再出发》《山海关不住孔雀向北飞》
等多篇作品产生了广泛的社会影响，
提振了信心，鼓舞了士气。

既然选择了新闻这一行，就要在
这一行里坚守，充分发挥作用，实现人
生价值，这是管旭作为一名主持人、一
名新闻工作者的初心。

守正创新

新媒体的迅速发展给传统的电视
行业带来巨大冲击，一些主持人选择
转 行 ，或 者 干 起 自 媒 体 ，也 有 很 多
MCN 机构向管旭抛来橄榄枝，但她觉
得，自己的根在辽宁广播电视台。管旭
认为，越是信息繁杂的舆论生态，受众
对新闻报道的权威性、公信力就越有
期待，这是主流媒体的责任。

从事新闻主播工作二十几年，管

旭见证了传统媒体的兴衰，也见证了
新媒体传播平台的迅猛发展。她认为，
如今，受众获取信息的渠道越来越便
捷，但无论传播方式如何变化，高品质
的内容依然是“稀缺品”“硬通货”。于
是，她给自己和团队定下更高的要求：
坚持“内容为王”，做有品质、有格调、
有价值、有意义的节目。今年初，管旭
向新媒体进军，在北斗融媒推出全新
栏目《主播说辽宁》，制作接地气、有创
意、动人心的新媒体产品。

今年是辽宁全面振兴新突破三年
行动的首战之年。作为总制片人，管旭
带领团队从多角度破题，推出的《书写
大 漠 深 处 的 不 尽 风 流》《金 融 活 水 向

“ 辽 ”阔》《从 胜 利 在 望 到 胜 券 在 握》
《5.3%，辽宁继续向前》等节目都获得
了不错的传播效果。

岁月缱绻，葳蕤生香。“勇于拥抱变
革，就掌握了主动权”，说起转型，管旭
眼里的光更亮了，她说：“成绩属于过
去，我还是个融媒体战线上的新人，还
有太多的东西要学。”

新身份 新担当

作为来自新闻战线的全国人大代
表，今年，管旭受聘成为辽宁公益诉讼
检察宣传形象大使，“这是检察机关对
我的认可，更是信任，我觉得自己肩上

的担子更重了。”管旭说道。
今年全国两会前，管旭对以外卖

骑手为代表的新业态从业者进行了深
度 调 研 。她 注 意 到 ，外 卖 骑 手 群 体 以

“80 后”“90 后”中、青年群体为主 ；在
外卖骑手数量饱和、单价不断降低、人
均接单量减少的三重作用下，骑手们
的人均月收入均有所下降；专送骑手
人均每天工 作 时 间 长 达 10 个 小 时 以
上；外卖骑手在平台算法与数据的驱
动 下 ，配 送 时 间 被 不 断 压 缩 ，倒 逼 外
卖 骑 手 采 取 超 速 行 驶 、逆 行 、闯 红 灯
等 违 反 交 通 法 规 的 行 为 以 缩 短 配 送
时间，极大增加了发生交通事故的风
险……梳理出这些问题后，管旭在全
国两会上提出，建议通过开展检察公
益诉讼，推动外卖骑手权益保护。

作为辽宁公益诉讼检察宣传形象
大使，管旭发挥自身职业优势，利用多
种方式宣传公益诉讼检察工作。她积
极参与检察机关开展的公益诉讼检察
专项行动，针对黑土地保护、加大红色
资源保护力度等提出意见建议，积极
建言献策。

不忘初心、勇于探索并保持热爱，
用眼力观察群众生活中的喜怒哀乐，
用脚力丈量祖国大地，用真心触摸伟
大时代的铿锵脉动，作为媒体人，管旭
将继续记录时代前行的步伐，展现一
路上的美好与温暖。

管旭：不负热爱 奔赴山海

管旭 全国人大代
表，辽宁广播电视台新闻
中心党委委员、播音主持
管理部主任

今年 9 月，应最高人民检察院邀请，管旭等 30 名全国人大代表视察贵州检察
工作。图为管旭（右）到贵州省检察院参观调研。

今年 3 月，十四届全国人大一次会
议辽宁代表团召开全体会议，管旭在会
上作发言。

□本报记者 范跃红 通讯员 严凯

不久前，浙江省长兴县龙山中学古城校区的孩子们聆听了一堂难忘的法治教
育课。台上的讲师是浙江省人大代表、浙江兴长律师事务所专职律师许青叶，结
合法条和案例，她告诉孩子们如何预防和应对校园暴力，如何安全使用互联网和
社交媒体，深入浅出的授课形式受到孩子们的欢迎。

多年来，许青叶办理了许多未成年人法律援助案件。随着办案能力不断提
高，她希望能够凝聚多方合力来解决青少年成长过程中的诸多问题，更好守护未
成年人健康成长。当选浙江省人大代表后，她把更多的精力放在未成年人权益保
护工作中。

许青叶坦言，刚开始作为人大代表履职时，她习惯性站在律师的角度看问题，
总觉得这句话表达不精准，那项条款设计不科学……渐渐地，她发现不能脱离实
际去提问题。她认为，法律的生命力在于实施。

于是，许青叶更多地参与调研走访，了解基层情况，为提交高质量的意见建议
做准备。长兴县检察院联合县司法局开展未成年人法律服务公益项目，许青叶受
邀参加；在该院举办的《关于进一步加强未成年人保护的建议》重点建议办理工作
座谈会上，也有她的身影。工作之余，她积极组织召开未成年人行业的法律讲座、
交流研讨，为未成年人权益保护建言发声。

在今年的浙江省两会上，许青叶提交了《关于推进电竞酒店涉未成年人综合
保护问题治理的建议》。她在走访中了解到，电竞酒店行业存在监管盲区，部分电
竞酒店经营者违规接待未成年人，对未成年人成长造成不利影响。

许青叶表示，希望政府牵头探索建立电竞酒店行业标准，鼓励和支持行业协
会等组织制定电竞酒店行业内部规范，加强行业自律和正面引导，抵制未成年人
违规入住、无节制上网，推动行业管理自治、法律监督共治。

“我希望能为守护未成年人健康成长，尽我所能，发出一点点微光。”许青叶最
后说。

浙江省人大代表许青叶：

微光的力量

许青叶在浙江省十四届人大一次会议上发言。


